

remèdes que la raison peut et doit lui opposer : remèdes insuffisants et inefficaces, si on n'y joint pas les moyens surnaturels, la prière, la pratique des sacrements et la méditation habituelle de l'idéal que l'Eglise nous offre en la personne de Notre-Seigneur Jésus-Christ.

L'auteur est un *jeune* : ce qui se reconnaît à la vivacité des tableaux, à la chaleur du style, à la vigueur des expressions, et surtout à son zèle apostolique. Sa thèse est exposée en termes clairs, précis, mais suffisamment modérés pour ne blesser aucune légitime susceptibilité. Le ton, un peu emphatique parfois, est en général noble, élevé, persuasif et pénétrant. On s'aperçoit vite que l'auteur, très pénétré de son sujet et très désireux du bien des âmes, ne cherche pas à mettre en vue sa personnalité : c'est un vrai disciple de saint Thomas d'Aquin non seulement quant à la doctrine, mais aussi quant à la prédication. Soucieux avant tout de vérité, de lucidité et d'utilité, suivant le conseil du saint Docteur, il mérite d'atteindre le but que se propose tout véritable prédicateur de l'Evangile, c'est-à-dire le salut des âmes et la gloire de Dieu.

Souhaitons-lui la pleine réalisation de ses désirs et le plein succès de ses efforts.

M.-J. OLLIVIER, O. P.

— SUIIS-JE APPELÉE A LA VIE RELIGIEUSE ? Lettres à une jeune fille préoccupée de la question de sa vocation, par l'abbé J. MILLOT, vicaire général de Versailles. In-12, 2. fr. 50. — P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (6^e).

Voici un volume qui arrive bien à son heure. La persécution qui a frappé les congrégations, en France, a ralenti l'élan des âmes vers la vie religieuse. Dieu continue à leur faire entendre sa voix, mais beaucoup hésitent et se demandent avec angoisse s'il est prudent, dans les moments troublés où nous sommes, de répondre à son appel. L'auteur résout sans hésiter cette question dans le sens affirmatif. Les douze lettres qu'il adresse à une jeune fille préoccupée de la question de sa vocation, sont bien faites pour porter la lumière et la conviction dans les âmes d'élite pour lesquelles il a écrit son livre.

Puisse la lecture de ces pages procurer aux noviciats de nos congrégations de nombreuses, ferventes, et solides vocations.

— APOLOGÉTIQUE CHRÉTIENNE, par M. l'abbé TERRASSE. 1 vol. in-16, *Quatrième édition, entièrement refondue*. Prix : 2 fr. 75 ; franco, 3 fr. — Librairie GABRIEL BEAUCHESNE ET Cie, 117, rue de Rennes, Paris (6^e).

Voilà un ouvrage solidement construit d'après la méthode traditionnelle, mais bien moderne par ses décisives réponses aux objections les plus répandues aujourd'hui. M. l'abbé Ter-